
議会報告会実施報告書 
〔Ａ班〕 

開催日時  平成２２年１１月２日（火） １９時～２０時３０分 

開催場所  北部公民館 

出席議員 

【班 長】山下光昭 【副班長】三宅利弘 【司 会】森田博美 

【報告者】西川正一 土本昌幸 黒田秀一 丸岡弘満 井上智章 

     三宅利弘 

【記録者】三宅利弘 丸岡弘満 

【議 長】森元清蔵 【副議長】高橋佐代子 

参加市民数   ４７ 人 

１部 

（議会報告） 

・ 議員定数の審議の過程で、議員報酬はどう審議をされたか。 
・ 若い世代が政治に関心を持ち議員に挑戦しやすい環境づくりを。 
・ 教育長の任命について、議会側のスタンスと捉え方はどうか。 
・ 議員の提案権の行使が少ない、もっと提案すべきではないか。 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

２部 

（意見交換） 
加西市の未来像（少

子高齢化社会におけ

る人口増対策等）に

ついて 

・ 交通の便が悪い。仕事がない。高齢世帯が多い。他市と比べ良いところがない等、
色々な面で市の活力不足を感じる。 

・ 人口増対策は、住みよい住環境をつくる事である。そのために、雇用対策と子供
を増やす対策を考えるべきだ。提案として、誕生祝い金や出産祝い金の支給も一
考願いたい。 

・ 学校統廃合は地域が要望してはじめて進めるもの、安易にすべきではない。地域
力が低下し、地域経済にも影響が懸念される。 

要望・提言等 
（ｱﾝｹｰﾄ回答＝16名） 

・ 近隣市の状況を見るとコミュニティバスの運行は慎重にすべき。 
・ 小規模校の問題は市に任せるばかりではなく、地域住民で育てるとの思いで盛り

上げるべきだ。 
・ 議会報告会は市民へのフォローアップとなり良いことである。 
・ 前回は議員間の意見統一の不十分さがあったが、今回は意見統一がされており参

加してよかった。 
・ 人口増への市の取り組みは、他市と比べて力の入れ方が弱い、他市以上に考えた

取り組みを期待する。 
・ 『隣接型小中一貫校』の素案が出されているが、加西の現状を見ると『小中連携』

を進める方が良いのではないか。 
・ イノシシ、シカの鳥獣被害に困っており、対策を検討願いたい。 
・ 議会報告会の内容について、分かり易い説明、言葉でお願いしたい。 
・ 加西市の将来像や夢を明確にし、何を実践しているかを説明後、意見・要望を聞

く方が、議論が噛み合うのではないか。 
・ 議会報告会は議会が身近に感じられる。住民からでた意見を今後の議会運営や市

政に生かして頂きたい。 
・ 加西市を活性化するには人口増が不可欠、そのためには地元資源（農業や林業等）

を生かした地元の人が働ける場所の確保を。 
・ 教育委員の選考についてブレを感じる。地教法等をよく見られ明確な基準を持っ

て可否の判定をして頂きたい。 
・ 『北播学区と他学区との統合を行わないことを求める』意見書について、選択肢

を広げるのもよいのではないか、市内の学校から優秀な高校生が流出しないよう
な努力（教育力）こそ必要ではないか。 

その他 

特記事項 
・ 会場の幅員が狭い、泉中学校区の中で適切な会場を捜すべきでは。 
・ 参加者増への取り組みの必要性を感じる 

 

平成２２年１１月２２日 

 

加西市議会議長  森元清蔵 様 

                       Ａ班 班長   山 下 光 昭  


